



PRESSESTELLE

PRESSEMITTEILUNG

6. Mai 2020

Fischaufstiegsanlage Schnellermühle in Pfinztal-Berghausen Erstellung eines großen Wandbilds entlang des Fahrradwegs

Der Landesbetrieb Gewässer im Regierungspräsidium Karlsruhe lässt an der Fischaufstiegsanlage Schnellermühle in Pfinztal-Berghausen ein großskaliges Wandbild vom Künstler Marco Billmaier zum Thema Fische und Gewässerökologie erstellen. Heute beginnen die Arbeiten zur Erstellung des Kunstwerks. Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind eingeladen das Entstehen des Wandbildes zu beobachten. Vom gegenüberliegenden Europäischen Fernradweg wird die Arbeit des Künstlers gut sichtbar sein.

Das Wandbild vermittelt dem Betrachter den Eindruck, durch die Wand entlang des Radwegs hindurchsehen zu können und veranschaulicht so, was sich hinter ihr versteckt: die Fischaufstiegsanlage Schnellermühle.

Die neue Fischaufstiegsanlage wurde 2016 bis 2019 durch das Land Baden-Württemberg, vertreten durch den Landesbetrieb Gewässer im Regierungspräsidium Karlsruhe, errichtet, um die ökologische Durchgängigkeit der Pfinz am Wehr wiederherzustellen. Das über vier Meter hohe Wehr war an der Schnellermühle für die im Fluss lebenden Fische sowie andere Organsimen, wie die Gewässer-Kleinstlebewesen Makrozoobenthos, nicht zu überwinden. Dies verhinderte den natürlichen Austausch der Gewässerfauna innerhalb der Pfinz. Die Fischaufstiegsanlage wurde zu einem Teil aus Beton innerhalb eines Kastenprofils als technischer Fischpass und zu einem anderen Teil in naturnaher Bauweise hergestellt. In der gesamten Anlage ermöglicht natürliches Sohlsubstrat (Kies) die Durchgängigkeit auch für Makrozoobenthos und Kleinfische. Zwar existierte am rechten Ufer bereits ein Fischpass, jedoch entsprach dieser nicht mehr den allgemein anerkannten Regeln der Technik und war damit funktionslos.

Das nun an der Fischaufstiegsanlage entstehende Wandbild greift in seiner Motivwahl die in der Pfinz vorkommende Fischarten auf und soll interessierte Bürgerinnen und Bürger auf die zur Verbesserung der Gewässerökologie ergriffene Maßnahme aufmerksam machen. Der Impuls zur Verschönerung kam aus der Gemeinde Pfinztal.

Weitere Informationen zur Fischaufstiegsanlage Schnellermühle sind im Beteiligungsportal auf der Internetseite des Regierungspräsidiums Karlsruhe unter www.rp-karlsruhe.de > Beteiligungsportal > Umwelt > Gewässerökologische Maßnahmen > Fischaufstiegsanlage Schnellermühle in Pfinztal-Berghausen abrufbar.

Direkter Link: https://rp.baden-

wuerttem-

berg.de/rpk/Abt5/Ref532/Seiten/Fischaufstiegsanlage_Schnellermuehle.aspx.



Bild 1: Skizze des Wandbildentwurfes; Bildautor: Marco Billmaier



Bild 2: Foto Fischaufstieg; Bildautor: Regierungspräsidium Karlsruhe